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学校評価（２学期）におけるご意見・ご要望等について（回答） 

 

 

 厳寒の候，皆様にはお変わりなくお過ごしのこととお喜び申し上げます。お陰様をもちまして，

冬季休業中，事故やけが等なく，全員揃って３学期のスタートを切ることができました。ご家庭

でのご指導に感謝申し上げます。 

さて，２学期末にご協力いただきました学校評価におけるご意見・ご要望等について，以下に

回答させていただきます。 

 

   
 

「下校時に一人で帰ってくることがあります。集団下校するこ

とはできないのでしょうか。」等のご質問・ご要望を二ついただき

ました。情報のご提供，ありがとうございます。 

集団下校につきましては，各学期の始業式・終業式の日や近隣

での不審者情報があった場合など必要に応じて，七つの方面別に

一斉下校をしています。また，通常の下校時も，なるべく複数で

帰るよう指導しているところです。 

日頃の下校の様子を見ていますと，特認の子ども達などのように車で帰る子や家が近い子以

外の子ども達は，学級や図書室で宿題等をしながら，上の学年の兄弟姉妹や近くのお兄ちゃん

やお姉ちゃん達が帰る時刻まで待っています。時折，いつもは一緒に帰る子どもが車で帰った

り，あるいは尐年団等があって通常の下校時刻には帰らずに学校に残ったりする場合などがあ

り，ご指摘のような状況が生まれることがあるのではないかと推察しています。また，校門を

出るときは一緒であっても，家の場所によっては途中から一人になることもあるかと思います。

あるいは，私たちが把握できていない状況が他にもあるかも知れません。いずれにしても，で

きるだけ複数で下校することが望ましいことに変わりはありませんので，今後も指導を継続し

たいと思います。 

なお，子ども達の下校の様子は，時折見回って実態把握に努めていますが，皆様がお気付き

の際は，その都度担任等へご連絡くだされば状況が把握でき，より具体的な指導ができるか思

いますので，よろしくお願いいたします。 

 
 
 
 
  

  「特に５・６年の女子が積極的です。ほめてあげてください。他の学年の子どもがあまり挨

拶ができていないようです。こちらから挨拶をしたら，返してくれますが…。せっかくよいお

手本の上級生がいるのに，もったいないと思います。」など，二つのご意見をいただきました。 

 

※ 裏面に続きます。 

１ 下校指導について 

２ 挨拶について 



  

 「来客（保護者）への挨拶」は，１学期の学校評価でもご意見等があ

り，回答させていただきましたように，本年度の重点指導事項です。来

客がある度に，そのことを知らせて指導しており，自分から挨拶ができ

る子ども達が増えてきてはいます。しかし，ご指摘のような実態もあり

ます。 

この，素直な土橋の子ども達は，決してポリシーがあって（？）挨拶をしないわけではなく，

また，面倒くさがっているわけでもありません。むしろ，「人に会ったら，挨拶をするのが礼

儀である」ということを，頭では十分に理解しています。けれども挨拶をしない，できないの

は，「人がいる」ことに気付いても，その気付きが「（人に会ったから）挨拶をしなければ」と

いう行動に結び付かないからだと思います。その結付きを促すのは，数多くの経験です。です

から，まずもって「人に会ったら，挨拶をする」という経験を数多く積ませることが大切だと

考えています。 

そして，もう一つ大事なことは，「風に学ばせる」こと，すなわち「挨拶が当たり前の環境

をつくる」ということです。周りが挨拶をする環境にいれば，必ずや挨拶をする子どもは増え

るはずです。身近に「率先して挨拶をする」保護者や地域の方々，そして友達や教師というよ

きモデルがいる，そんな環境づくりをしていく必要もあります。今は，その過渡期。時間を掛

けて，繰り返し繰り返し経験を積み重ねさせるとともに，環境づくりも進めたいと考えます。 

前回もお願いいたしましたが，保護者の皆様方におかれましても，来校された際は率先

して子ども達に声を掛け，モデルとなって「人と会ったら挨拶をするのが当たり前」とい

う環境づくりにご協力ください。その際，きちんと挨拶ができた子には，「気持ちのいい

挨拶ができるね！」などと褒めていただいたり，後で職員にその子の名前を教えていただ

いたりしてくださるとありがたいです。そのことがその子の次の挨拶を生み出す源になり

ます。ご協力，何卒よろしくお願いいたします。 
 

 

   
 

ホームページ（以下，ＨＰ）については，「学校のＨＰを子どもと一緒に

見ています。行事があったら，すぐアップされていて，見甲斐があります。

学校行事だけでなく，各学年のニュースや楽しかった事件等をブログのよう

にアップしてみたら，子ども達の様子や学校の雰囲気をより近くに感じられ

るかも…。他校ＨＰにないものがあるといいなと思います。」とのご意見を

いただきました。ＨＰをご覧くださいまして，ありがとうございます。 

ＨＰにつきましては，以前にも，「クリックしたとき，リンク先の該当ページの上部分では

なく，該当箇所が直接表示されたら見やすいです。」「子ども達の作品を掲載してはどうです

か？」というご意見をいただいています（前者は，改善済です）。目下，現在の内容の更新作

業で日々いっぱいいっぱいの状況ですが，できるものから順次導入，改善してまいります。 

お陰様で，当校のＨＰは１月３日（水）にアクセス数が 1,000を超えました。二重カウント

防止機能付きのカウンターとは言え，約３か月での到達ですので，そのアクセス数は決して多

いとは言えませんが，更に多くの皆様にご覧いただけるように，魅力あるサイトづくりに努め

たいと思います。 

 

ご意見等，誠にありがとうございました。今後とも，ご意見等がございましたら，いつでも結

構ですので，お寄せくださいますようお願いいたします。           

 

【電話 273-9331（職員室） 273-9730（校長室直通）】  

３ 学校のホームページについて 


